

BUREAUX
 ROUBAIX, 10, rue de la Gare, Tél. 281.22.
 TOURCOING, 23, rue Carnot, Tél. 437.
 LILLE, 11, rue Pasteur, Tél. 439.31.
 PARIS, 23, boulevard Poissonnière, Tél. Provençol, 71.84.
 MOUSCRON, 108, rue de la Station, Tél. 5.44.

ANCIENS DIRECTEURS :
 Jean Babous
 Alfred Babous
 Madame Alfred Babous

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes :

3 mois 81 fr.
 6 mois 150 fr.
 1 an 280 fr.

Autres départements et colonies :

3 mois 85 fr.
 6 mois 160 fr.
 1 an 290 fr.

Compte chèques postaux Lille 87.

Le Conseil des ministres décide : la création d'un commissariat au retour des prisonniers ; la suppression de la distribution postale du dimanche ; une répression plus sévère de l'infanticide ; Il adopte une loi sur la reconstruction des habitations sinistrées.

Vichy, 19 juillet. — Les ministres et secrétaires d'Etat se sont réunis samedi, à 17 h., au pavillon Sévigné, sous la présidence du maréchal Pétain.

Sur la proposition du ministre secrétaire d'Etat à la justice, le Conseil a adopté un projet de loi relatif à la répression de l'infanticide.

Sur la proposition du ministre secrétaire d'Etat à la guerre, le Conseil a décidé la création d'un Commissariat au retour des prisonniers.

Sur la proposition du secrétaire d'Etat aux communications, le Conseil a décidé la

suppression de la distribution postale du dimanche.

Il a aussi adopté une loi relative à la reconstruction des immeubles d'habitation partiellement ou totalement détruits par suite d'actes de guerre ; une loi relative à la reconstruction, à l'édification et à l'aménagement d'abris provisoires, ainsi qu'une loi tendant à permettre la réparation des monuments historiques endommagés par actes de guerre.

Le reste de la séance a été consacré à l'examen des affaires courantes.



Une attitude du maréchal Pétain. (Ph. Sadou)

La Semaine de la France d'Outre-Mer

« L'EMPIRE, UNI DERRIÈRE LE MARÉCHAL, aidera puissamment la France à gagner la paix »

a déclaré M. CAYLA, gouverneur de Madagascar, dans une allocution radiodiffusée

Vichy, 20 juillet. — A l'occasion de la Semaine de la France d'outre-mer, M. Cayla, gouverneur de Madagascar, a prononcé, samedi soir, à la radio, l'allocution suivante :

L'Empire est pleinement à l'honneur dans la France nouvelle. Il le sera et il en est fier. Quelques déficiences individuelles ne sauraient ternir l'éclat du spectacle que nous

Après la rupture des relations diplomatiques entre la France et les Soviets...



L'ambassade de l'U.R.S.S. à Vichy, est gardée militairement.

Deux émouvants messages de fidélité de la Réunion et de la Guyane

L'Empire tout entier a tenu à exprimer un frémissement de cœur, à cette occasion, sa fidélité à la France et à son chef vénéré, le maréchal Pétain.

(Lire la suite page 2).

Les femmes et les enfants évacueront-ils la Somalie française ?

Vichy, 19 juillet. — Les milieux autorisés français confirment qu'un échange de vues est actuellement en cours entre l'Angleterre et la France à propos du sort des femmes et des enfants résidant en Somalie française.

Des intermédiaires mandatés par les deux gouvernements ont pris contact à cet égard.

DE GRANDES DÉCISIONS SE PRÉPARENT DANS LES COMBATS QUI SE DÉROULENT A 100 km. A L'EST DE LA LIGNE STALINE

En Bessarabie, les troupes germano-roumaines ont traversé le Dniester en plusieurs endroits

Les forces finlandaises ont atteint la rive nord du lac Ladoga



Ce qu'il reste d'un corps motorisé russe qui n'a pu franchir le fleuve. (Ph. Siphon)

Berlin, 19 juillet. — L'avance des troupes germano-roumaines sur le Dniester vers la Podolie, ainsi que la percée des troupes finlandaises à travers le front soviétique au nord du lac Ladoga, font apparaître une pression plus accentuée sur les deux ailes du formidable front russe. Ses effets se feront bientôt sentir, aussi bien localement que sur l'ensemble des opérations.

A la suite de la percée de la ligne Staline, Smolensk, la capitale de la région occidentale de l'Union soviétique, est tombée au pouvoir des Allemands. Les Soviétiques ont donc perdu une des plus vieilles cités du pays et, sans doute, un des nœuds de communication les plus importants de l'Ouest.

Par la prise de Smolensk, les troupes allemandes ont mis derrière elles, sur cette partie du front, une distance de 600 km. à partir de la frontière de Brest-Litovsk.

Le résultat de la quatrième semaine de campagne contre les Soviétiques peut se résumer comme suit :

1° Grâce à des attaques audacieuses, la percée de la ligne Staline a été réalisée à tous les endroits décisifs et s'est encore amplifiée.

2° Kitchinev, la capitale de la Bessarabie, a été délivrée par les troupes germano-roumaines.

3° Les troupes finlandaises, sous le commandement du ma-

rchal Mannerheim, avancent sur les deux rives du lac Ladoga.

4° De grandes décisions se préparent dans les combats qui se déroulent à cent kilomètres à l'est de la ligne Staline.

Le communiqué du 17 juillet mentionnait déjà la mise en ligne des dernières réserves des Soviétiques. Ainsi la présence de bataillons de femmes et de jeunes communistes a été décelée sur le front. En outre il y a lieu de remarquer, pour juger du caractère désespéré de cette situation que, dans les combats à l'est du lac Peipus, des membres de la défense de Saint-Petersbourg ont été identifiés.

Tandis que l'on cherche une grande décision sur le front est, la bataille continue sur les autres fronts, surtout dans le secteur de la Méditerranée orientale.

Le communiqué allemand annonce une attaque aérienne sur Alexandrie. Si l'on considère les événements de ces derniers quinze jours, il apparaît que depuis le 1^{er} juillet, Alexandrie a été attaquée trois fois par les avions de combat allemands.



Un tank allemand aux prises avec la neige sur le front nord de l'U.R.S.S. (Ph. Sadou)

Le communiqué officiel allemand

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 19 JUILLET. — Le haut commandement des forces armées communique :

Les troupes germano-roumaines qui opèrent en Bessarabie, ont traversé, en plusieurs endroits, le Dniester.

Comme il a été annoncé déjà par communiqué spécial, la brèche ouverte dans le puissant système de la ligne Staline, au nord des marais du Pipret, a été élargie au delà de Smolensk.

La ville de Smolensk, que l'ennemi défendait avec acharnement, a été occupée le 18 juillet.

Les forces alliées finlandaises, après avoir brisé la résistance farouche de l'ennemi, ont atteint la rive nord du lac Ladoga.

Dans les eaux entourant l'Angleterre, des avions de combat ont coulé un cargo de 1.500 tonnes et en ont endommagé deux autres.

Le port d'Alexandrie a fait l'objet d'un nouveau bombardement, effectué par l'aviation allemande, dans la nuit du 18 au 19 juillet.

Au cours de la journée de vendredi, des chasseurs allemands ont abattu cinq appareils britanniques qui tentaient de survoler le littoral des territoires occupés de la Manche ; des vedettes ont descendu trois avions de la marine de guerre.

Aucun survol d'avions ennemis n'a été signalé au-dessus du territoire du Reich au cours de ces derniers vingt-quatre heures.

Halfa une fois, et les bases de Chypre une fois.

En outre, dans les derniers dix jours, ont été atteints avec succès : les environs immédiats du canal de Suez (deux fois) et les secteurs d'Ismaïlia et de Port-Saïd, chacun une fois.

De plus, les attaques de l'arme aérienne germano-italienne en Afrique n'ont pas cessé, particulièrement sur Tobrouk. Les Italiens, de leur côté, ont depuis le 1^{er} juillet attaqué une fois Haïfa, cinq fois les installations britanniques de Chypre et quatre fois Malte, abstraction faite de la mise en ligne journalière de l'aviation italienne sur le front nord-africain.

Les bases anglaises du front méditerranéen oriental sont donc continuellement sous le contrôle de l'aviation de l'axe et s'en trouvent notablement affaiblies.

La campagne de Russie comporte des méthodes de combat absolument nouvelles

Berlin, 19 juillet. — La façon de combattre, absolument nouvelle et assez particulière qui caractérise la campagne contre l'Union soviétique, à la suite de l'avance rapide des forces armées allemandes, est décrite par la presse allemande.

Tandis que, précédemment, les combats se déroulaient en terrain plat, on lutte souvent, à présent, sur des « lignes de combat » de quelques mètres de largeur seulement et de plusieurs kilomètres de longueur caractérisées par la brusque transition d'un combat écharné et destructeur à l'apparence d'une paix profonde. On est frappé surtout par le tableau qu'offrent

Comment les Anglais « soignent » le moral de nos marins détenus en Grande-Bretagne après l'armistice

Vichy, 19 juillet. — Voici ce qu'écrivait à ce sujet, dans son livre « L'Angleterre en guerre », M. Georges Blond, officier de marine de réserve, après cinq mois de captivité passée dans les camps anglais :

« Les relations épistolaires entre les camps étaient non pas interdites — car rien ne nous était formellement interdit — mais réduites à rien par la censure des camps. Mieux, la marine française internée avait des aumôniers. L'aumônier, dans un camp, fait beaucoup pour le secours moral, dernier secours quand tous les autres sont défaut. Pour tous les Bretons et pour bien d'autres, l'aumônier était non seulement le prêtre, mais aussi l'homme bon et compréhensif, à qui l'on peut parler de sa famille. Les autorités britanniques trouveront que ce secours était de trop. Les aumôniers français furent extraits des camps, mis en résidence forcée et remplacés par des aumôniers britanniques. Comme nouvelles de France, les marins n'avaient, en dehors de celles que nous donnions oralement, que les nouvelles répandues par les tracts anglais ou gaullistes. Ils liaient ces tracts et haussaient les épaules. »

Le vice-ministre des affaires étrangères et les conseillers de cabinet remettent leur démission

Tokio, 19 juillet. — M. Ohsahi, vice-ministre des affaires étrangères, a remis samedi matin sa démission à l'amiral Toyoda.

En outre, le prince Konoïe a accepté la démission des conseillers de son deuxième cabinet. Il étudie la question du statut futur de cette catégorie de collaborateurs.

Smolensk fut prise et maison par maison

Berlin, 19 juillet. — Tandis que de violents duels d'artillerie faisaient rage autour de Smolensk, à l'aube du 16 juillet, un détachement allemand pénétra par surprise dans la ville dont il occupa les faubourgs.

Le « Cadre noir » de l'Ecole militaire de cavalerie se produit aujourd'hui à Toulouse

Toulouse, 19 juillet. — Une importante journée militaire sportive placée sous la présidence d'honneur du général Huntziger, ministre de la guerre, se déroulera dimanche. Parmi les manifestations prévues, on note notamment au parc des sports, une reprise présentée par le « Cadre noir » de l'Ecole militaire de cavalerie.

Comment les Anglais « soignent » le moral de nos marins détenus en Grande-Bretagne après l'armistice

Vichy, 19 juillet. — Voici ce qu'écrivait à ce sujet, dans son livre « L'Angleterre en guerre », M. Georges Blond, officier de marine de réserve, après cinq mois de captivité passée dans les camps anglais :

« Les relations épistolaires entre les camps étaient non pas interdites — car rien ne nous était formellement interdit — mais réduites à rien par la censure des camps. Mieux, la marine française internée avait des aumôniers. L'aumônier, dans un camp, fait beaucoup pour le secours moral, dernier secours quand tous les autres sont défaut. Pour tous les Bretons et pour bien d'autres, l'aumônier était non seulement le prêtre, mais aussi l'homme bon et compréhensif, à qui l'on peut parler de sa famille. Les autorités britanniques trouveront que ce secours était de trop. Les aumôniers français furent extraits des camps, mis en résidence forcée et remplacés par des aumôniers britanniques. Comme nouvelles de France, les marins n'avaient, en dehors de celles que nous donnions oralement, que les nouvelles répandues par les tracts anglais ou gaullistes. Ils liaient ces tracts et haussaient les épaules. »



L'entraînement des jeunes au Service rural de la rue de Chastille, à Paris. (Graphopoulos)



Pendant la moisson. (Ph. Belgroot)

LA POLITIQUE DU NOUVEAU CABINET KONOÏE ne fera pas l'objet d'une déclaration officielle

Aucun changement n'est envisagé dans les rapports franco-japonais, déclare-t-on à Vichy à la suite d'un long entretien de M. Kato avec l'amiral Darlan

Tokio, 19 juillet. — Le nouveau cabinet Konoïe ne fera pas de déclaration officielle au sujet de sa politique, étant donné que la politique nationale japonaise a déjà été fixée par le deuxième gouvernement Konoïe.

D'autre part, au cours de la conférence impériale du 2 juillet, toutes les mesures nécessaires ont été arrêtées en vue de parer à la situation internationale.

Le programme de l'amiral Toyoda

Tokio, 19 juillet. — Le journal « Hochi Shimbun » résume en cinq points la politique étrangère de l'amiral Toyoda :

(Lire la suite page 2.)

En l'honneur des glorieux équipages de l'armée aérienne rentrés de Syrie

Istres, 19 juillet. — Une prise d'armes vient d'avoir lieu, à Istres, en l'honneur des équipages de l'armée aérienne revenant du Levant. Le général Bergeter, secrétaire d'Etat à l'aviation, n'ayant pu assister lui-même cette cérémonie, s'était fait représenter par le général Romanet, chef d'état-major général de l'armée de l'air.

Cette cérémonie a donné lieu à des remises de décorations aux membres des équipages qui se sont particulièrement distingués au cours de cette campagne.

On retrouve à Istres quelques-uns des groupes qui furent à la peine au cours des mois tragiques de mai et juin 1940. Sur la poitrine de beaucoup de ces braves se détachent les décorations chèrement acquises au cours de la campagne de France, lorsque, malgré une éffrayante infériorité numérique, ils se sacrifièrent pour sauvegarder le prestige de nos ailes.

(Lire la suite page 2.)

Une prise d'armes à Istres

Istres, 19 juillet. — Une prise d'armes vient d'avoir lieu, à Istres, en l'honneur des équipages de l'armée aérienne revenant du Levant. Le général Bergeter, secrétaire d'Etat à l'aviation, n'ayant pu assister lui-même cette cérémonie, s'était fait représenter par le général Romanet, chef d'état-major général de l'armée de l'air.

Cette cérémonie a donné lieu à des remises de décorations aux membres des équipages qui se sont particulièrement distingués au cours de cette campagne.

On retrouve à Istres quelques-uns des groupes qui furent à la peine au cours des mois tragiques de mai et juin 1940. Sur la poitrine de beaucoup de ces braves se détachent les décorations chèrement acquises au cours de la campagne de France, lorsque, malgré une éffrayante infériorité numérique, ils se sacrifièrent pour sauvegarder le prestige de nos ailes.

(Lire la suite page 2.)

La "reine" de l'exposition de "La France européenne"



M^{lle} Gine Clavelin, devant le micro, dit sa joie d'avoir été élue « reine » de l'exposition.

Dix-sept avions britanniques ont été abattus au cours d'incursions sur la Hollande et les territoires occupés

Berlin, 19 juillet. — Au cours de tentatives d'incursions en territoire occupé, en survolant la Manche, l'aviation britannique a perdu au total, le 18 juillet, dix avions. Des chasseurs ont abattu trois avions de combat et deux chasseurs, l'artillerie de la marine, deux appareils et des patrouilleurs, trois.

Dans l'après-midi de samedi, dix avions de combat britanniques escortés de chasseurs, ont tenté de survoler le Nord de la France et la Belgique. Ils se sont heurtés à une violente riposte de la défense antiaérienne et à des avions de chasse.

Un bombardier et quatre « Spitfire » ont été abattus. A hauteur de la côte hollandaise, l'artillerie de la marine a obligé une formation d'appareils ennemis à rebrousser chemin, après que deux avions assaillants eurent été abattus.

L'attaque allemande de la nuit de vendredi dans les Midlands

Berlin, 19 juillet. — Au cours des attaques de l'aviation allemande